

Peligran 100 mil empleos del sector maquilador (El Financiero 13/10/08)

Peligran 100 mil empleos del sector maquilador (El Financiero 13/10/08)(Isabel Becerril / enviada) Lunes, 13 de octubre de 2008 PUERTO VALLARTA, Jal., 12 de octubre.- La industria maquiladora pronostica para 2009 un incremento del Producto Interno Bruto (PIB) nacional de entre 1.2 y 1.5 por ciento. Pero advierte que si la situación económica que vive Estados Unidos se prolonga hasta finales de 2008, las empresas del ensamble registrarán una reducción de cien mil empleos en el primer semestre del próximo año. Esos trabajos en riesgo de desaparecer equivalen a 5 por ciento del total de la plantilla laboral del sector, de cerca de dos millones de plazas, dijo César Castro Rodríguez, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME). Reconoció que 2008 ha sido un año difícil porque ha habido cierres de plantas, paros técnicos y despidos de personal, principalmente en ciudades como Juárez, Tijuana y Mérida, aunque otras han tenido generación de empleo, como Guadalajara, Monterrey y Reynosa. Lo que más preocupa en estos momentos a los empresarios del ensamble es la volatilidad que ha observado el tipo de cambio, y advierten que muchas firmas del ramo no están en condiciones de aguantar una paridad de más de 12 pesos por dólar. Castro confió en que la burbuja financiera que ha llevado a niveles preocupantes al tipo de cambio peso-dólar sea de carácter pasajero, porque de lo contrario sería un factor más de inflación y de encarecimiento de la mano de obra, entre otras cuestiones. Por otra parte adelantó que el viernes se reunirá con funcionarios de la Secretaría de Economía para revisar la propuesta de nuevo decreto maquilador, documento que debió nacer hace unos días. Una de las peticiones del sector a la dependencia es que se quite la temporalidad de las materias primas, que hasta ahora es de 18 meses en inventarios.